

## Gründungsschmiede Hanse Innovation-Campus Lübeck: 15

### Start-ups im vergangenen Jahr

15 Gründungsteams haben im Jahr 2023 am Hanse Innovation Campus Lübeck Mut bewiesen und aus ihrer Forschung sowie wissenschaftlichen Expertise heraus Unternehmen ins Leben gerufen. Das sind dreimal mehr Gründungen als im Vorjahr. Diese Bilanz zieht der GründerCube nach Auswertung der Zahlen von 2023.

**Lübeck:** Die 15 Gründungen am Hanse Innovation Campus Lübeck stammen aus verschiedenen Fachbereichen, darunter Bauwesen, Informatik, Maschinenbau und Naturwissenschaften. Sie wurden von einer vielfältigen Gruppe aus Frauen und Männern ins Leben gerufen, darunter Studierende, wissenschaftliche Mitarbeiter und Professorinnen. Von den 15 Gründungen kommen sieben Teams von der TH Lübeck, sechs Teams von der Universität zu Lübeck und zwei Teams haben hochschulübergreifend gegründet.

„Kluge und mutige Köpfe bei uns auf dem Campus werden in ihren Gründungsvorhaben von unseren Expert\*innen aus dem GründerCube begleitet. Sie unterstützen die Teams, wie beispielsweise das Start-up ISOPTERRA, das von den Studierenden Marvin Martin und Paul Tschense aus dem Bauwesen der TH Lübeck gegründet wurde. Wie sich das Gründungsgeschehen auf dem Campus entwickelt, ist eine Erfolgsgeschichte“, sagt die Präsidentin der TH Lübeck, Dr. Muriel Helbig.

„Wissenstransfer ist ein wichtiges Thema für unsere Universität. Unser Anspruch ist, dass wir sinnhaft in die Gesellschaft hinein wirken. Wenn das in Form von Ausgründungen gelingt und wir damit auch einen Teil dazu beitragen, die lokale Wirtschaft zu stärken, ist das umso erfreulicher. Wir sind stolz auf die vielen innovativen Ideen unserer Hochschulmitglieder,“ so Prof. Dr. Gabriele Gillessen-Kaesbach, kommissarische Präsidentin der Universität zu Lübeck.

Die Teams haben sich für Gründer-Stipendien und Accelerator-Programme beworben und erhalten in diesem Rahmen umfangreiche Unterstützung im GründerCube. „Oftmals braucht es einfach etwas Support und Fachwissen aus anderen Bereichen, um den Weg in den Markt leichter zu finden“, erklärt Anna Lena Paape, Leiterin des GründerCubes. „Damit man nicht alleine auf diesem kurvigen Weg zur Unternehmensgründung ist, stehen wir mit Rat, Tat und tollen Workshops an der Seite der Gründer“, ergänzt Paape.

Der GründerCube ist die Anlaufstelle für Gründungsinteressierte auf dem Campus in Lübeck. Hier bekommen sie Informationen und Unterstützung rund um Unternehmensgründungen, Förderungen und Programme. Herzstück der Cube-Angebote ist der Gründungskontor, in dem die Neu-Gründer innerhalb von zehn Workshop-Einheiten ihren Businessplan ausarbeiten und ausführliches Wissen über beispielsweise Zielgruppen, Finanzierungen, Kostenplanung und Marketing erhalten.

Kontakt GründerCube siehe: <https://www.gruendercube.de/>